

# LA PAZ DE MURCIA



Precios de suscripción.

diario de noticias, avisos y anuncios.

Condiciones de suscripción.

Edición local: Murcia, un mes 1 pta.; fuera un trimestre, 3'50.—Edición completa, Murcia, un mes, 1'50 ptas.; fuera un trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 ptas. la local y 10 la completa.

Redacción, Administración e Imprenta, Zoco, 5.

Pago adelantado para todos.—No se admiten suscripciones fuera.—Empiezan en 1.º ó 15 de cada mes y terminan en 1.º de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre. Un número 10 cént.; atrasado 50.

Anuncios de defunción ó funeral.

A una columna 5 ptas. en la 1.ª y 3 en la 4.ª página.  
A dos columnas 8  
Mayor tamaño: precios convencionales.—A los suscriptores se rebaja el 25 por 100.  
—Gratis a los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Reclamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 cént. línea: comunicados, desde 25 céntimos en adelante.  
A los suscriptores rebaja de 25 por 100: pago el día de la primera publicación.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 cént. línea, por tres ó mas a 3 cént.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupen de líneas del tipo ocho a una columna

FUNDADO EN 1858.

VIERNES 23 DE NOVIEMBRE DE 1883.

AÑO XXVI.—NÚM. 7,778

La persona que haya entregado DINERO DE MAS, por equivocación, al hacer un pago en el establecimiento de D. Tomás Erades, pasará a recogerlo, diciendo la clase de moneda, cantidad y otras señas que se exijan. 3—1.

**BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA**

PRESTAMOS AL 6 POR 100 EN METÁLICO. El Banco Hipotecario hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener enjones que reembolsar parte alguna del capital.

Lo que se pone por este anuncio en conocimiento del público.

**GABINETE DE CONSULTA.**

S. NICOLÁS 19. (ANTES STA. ISABEL I.)

El médico-oculista Doctor Uson, especialista en enfermedades de los ojos y de la matriz, recibe consultas todos los días de 8 á 12, y de 12 á 1 á los pobres de solemnidad. 8—7

**GRAN FONDA DEL UNIVERSO**

dirigida por D. Andrés Michel, CARTAGENA.

Casa de primer orden al alcance de todas las fortunas.

Habitaciones desde 6 rs. en adelante, mesa á precios convencionales.

**LA PAZ DE MURCIA.**

Efectivamente nos informaron bien, así como á nuestro estimado colega «El Diario de Murcia», para el suelto que publicamos ayer sobre la llegada á esta capital de los Sres. Periago y Puche, que con nuestro amigo el Sr. D. Fernando Lorente, concejal del Ayuntamiento de Lorca y representando los tres la inmensa mayoría de la tercera población de esta provincia, han venido á defender los sagrados intereses de su país, perturbado por media docena de caballeros particulares que pretenden resucitar historias lastimosas de recordación funestísima.

La comisión confía en la justicia de su causa y que regresará en breve á la ciudad del Sol satisfecha de sus gestiones cerca de las dignísimas autoridades de esta capital.

Sentimos que nuestro estimado colega local «El Pueblo» haya sido sorprendido, por un suelto que con mas candidades que intención, nos dedicó entre otros el domingo un periódico de Lorca, á quien tenemos contestado.

Como «El Pueblo» habrá visto en esa contestación á que nos referimos, nosotros no hemos hecho otra cosa que insertar el telegrama que nos mandó nuestro corresponsal de Madrid, sin quitar ni aumentar la cifra de los que asistieron á la manifestación republicana hecha en honor y memoria del ilustre patrio D. Estanislao Figueras.

Siendo esto así, claro está que los comentarios huelgan, esperando de nuestro colega rectifique sus equivocados juicios.

Si el Liceo hubiera tenido tantos oyentes y tantos disertantes, como público y como socios animan y costean las corridas de novillos, de seguro que en el local de aquel no se hubiera sustituido la muestra que decía «Liceo» por la en que hoy se lee «Círculo Taurino».

Nos gusta ver la Plaza de Toros como se halla en las funciones de nuestros jóvenes aficionados, pues alega mucho á los que tenemos sangre española; pero nos duele la desaparición de aquella muestra y su sustitución, pues no revela ningún adelanto favorable para esta ciudad.

«El Pueblo» dice que se averigüe quien sea el que comete el delito de usar insignias para las que no está autorizado, y que el tribunal competente le imponga el saludable correctivo de la ley, esto es, la multa de 125 á 1,250 pesetas.

Creemos que esto no sucederá porque en Murcia cada uno hace lo que quiere.

Son muchos á los que hemos oído hacer propósitos de no concurrir á otra corrida, para no exponerse á los escandalosos atropellos que en una y en otra

ocurren en la entrada de la Plaza de Toros, por la falta de disposiciones de la autoridad que los eviten, como se evitan en las corridas de feria. Hasta de los guardias de orden público oímos quejas, á empleados que nos merecen fé, por las maneras bruscas é inconvenientes que usaron.

También se repitió en la función de ayer la gracia de abrir la puerta de salida á la cuadra, por la que el último novillo escapó y se fue á la calle, produciendo carreras, atropellos, etc., y gracias que no causó desgracias.

Las autoridades que hasta exigen certificación del arquitecto acerca de la seguridad del local, en las corridas de Setiembre, en estas no sabemos hagan nada que tienda á evitar desmanes, desgracias y ordenar el espectáculo.

Que no nos venimos quejando en balde lo prueba hoy que el comedido y mesurado «Diario» encabeza su sección «Lo del día» diciendo: «Señor, que no haya más corridas de novillos, y si las hay, que no sean de convite, y si son de convite, que se tomen mejores disposiciones que se tomaron ayer tarde para la entrada del público á la plaza», á cuyas líneas siguen otras censuras más expresivas, que alcanzan hasta á ese público que abandona el trabajo por asistir á esa fiesta.

Dice «El Eco de Cartagena»: «Se quejan los diarios de Murcia, del Ayuntamiento, que celebra las sesiones extraordinarias 72 horas después del día en que debieran verificarse.

Las malas costumbres parecen cundir por todas partes y los municipios no solo no se reúnen los días marcados sino que algunos prolongan las 48 horas que la ley marca, alargándolas hasta 24 más.»

Anoche al salir de nuestra redacción nos llamaron la atención los gratos acordes de la música de la Misericordia, que se hallaba en la calle de Montijo ejecutando, con el esmero y delicadeza que le están reconocidos, varias de las mejores piezas de su abundante repertorio, ante el Círculo taurino. Este estaba iluminado en su fachada y sus salones á giorno, circulando por ellos alegremente gran número de sus socios.

Seguimos nuestra ruta hacia la sociedad Sta. Cecilia y vimos que su fachada estaba adornada con colgaduras é iluminada; dentro de la sociedad no se cabía y en su salón, los mas caracterizados profesores de música de esta capital, dejaban oír las más clásicas y difíciles piezas, expresadas con gran inteligencia.

En el primero de los círculos se rendía culto al arte del toreo; en el segundo al agradable y sentimental de la música.

De esta última notable reunión publicaremos una corta reseña otro día, adelantando hoy nuestra felicitación á los inteligentes ejecutantes y al apreciable y novel tenor Sr. Blaya, por el gran triunfo que todos alcanzaron.

Por falta de espacio, no trasladamos á las columnas de nuestro periódico, el artículo que «El Vigía» publica en su número de ayer y cuya lectura recomendamos á nuestros lectores.

Nosotros ni aun esto haríamos, si otro periódico local no nos hubiera enseñado el camino.

## NOTICIAS.

El *Calendario católico de Murcia*, arreglado para el año bisesto de 1884, con las fiestas religiosas de este Obispado, anunciadas con una exactitud que no se hallará en ningún otro calendario por afamado que sea, y con los anuncios astronómicos publicados por el Ministerio de Marina para el reino de Murcia, que tampoco se encuentran en ningún otro calendario, estará dispuesto para la venta á primeros de Diciembre.

No debe confundirse este *Calendario* con ninguno de los baratos zaragozanos, que no sirven para este reino y obispado, y que son inexactos en sus anuncios religiosos y astronómicos oficiales, como se probará á quien lo desee: lo barato es caro.

Además, los primitivos autores de pronósticos, zaragozanos, fallecieron hace años.

En Lorca, y teniendo por bandera la justicia y la moralidad hermanadas con el amor al país, se vá á publicar un nuevo periódico, al que le deseamos logre los nobles fines que se propone.

Mañana celebrará sesión el Consejo provincial de los Caballeros hospitalarios de esta capital, en casa del vicepresidente, calle de los Descabezados.

Por la secretaría del Ayuntamiento se ha pedido á la Administración de contribuciones de esta Delegación, una relación de los 350 primeros contribuyentes, para los efectos de la lista electoral de senadores.

Ayer se repartió profusamente en esta capital el número de «La Izquierda dinástica» del día 13 del corriente, que contiene una carta de un huertano referente á lo que ocurre con los cobros de contribuciones.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que mañana sabido á las 5 de la tarde se inaugura la Gran Exposición de los

**DIAMANTES AMERICANOS**

DE J. DUBOSC

en la plaza de San Bartolomé.

la que será amenizada por una banda de música que tocará piezas escogidas de 7 á 9 de la noche.

Con motivo de la vacante ocurrida en el cargo del Vice-presidente del Consejo provincial de Caballeros hospitalarios de Murcia, por el traslado de D. Antonio Carpena, ha sido nombrado para dicho cargo D. Adolfo Rodríguez Gamez, Tesorero que era del mismo, y para la vacante de este cargo ha sido elegido D. Rafael Almazán, caballero de número que era.

Se ha publicado la Real orden otorgando á D. Ignacio Figueras la concesión de un ramal de ferro-carril para el servicio público de transportes que, partiendo desde el muelle de su fabrica de desplatación sobre el puerto de Cartagena, termine en la estación de Santa Lucía.

El Ayuntamiento de la ciudad de Villena ha declarado hijos adoptivos de dicha ciudad al Director de la Casa de Misericordia y Huérfanos de esta ciudad D. Pedro Garcia Barceló, al Director de la Banda D. Acisclo Diaz y Roether, y á todos los niños asilados que componen la música del referido asilo. También ha acordado se den las gracias por su cooperación al concierto, á la Srta. doña Encarnación Pinar y á los Sres. Codorniu, Garcia, Albaladejo, Gonzalez del Toro, Blaya y Ramirez, como igualmente á la Excmo. Diputación provincial por lo que contribuyó al buen éxito del mismo, al Excmo. Ayuntamiento por la donación de sus derechos, al Sr. D. Alejandro Martinez por no haber interesado nada por el gas consumido en dicha función, al Sr. D. Prudencio Soler, por igual concepto de la guardarropia del teatro, y en fin á todos los que directa ó indirectamente trabajaron ó han contribuido al feliz éxito de la función destinada á los perjudicados por la explosión de la pólvora.

Particular atención merece la lotería de dinero que la casa Jsenthal y C.ª de Hamburgo publica por nuestro periódico de hoy; no se trata en esto de una empresa privada, sino de una lotería del Estado la cual es garantizada por el gobierno de Hamburgo con toda la hacienda pública.

## CARTA DE FRANCIA.

París 19 de Noviembre de 1883.

Mi querido director: Ya digo en mi anterior el estado en que se encuentra el crédito público en este desdichado país, y el curso que llevan los sucesos demuestran que los antros financieros han previsto que el porvenir que se presenta para Francia no es nada liosongero. El movimiento comercial é industrial se halla paralizado porque todo el mundo teme que en la próxima primavera estalle una conflagración general y todo el mundo sospecha que se está elaborando una coalición europea contra la República.

«El Gaulois», discurriendo acerca de esta situación llega á sospechar que una declaración de guerra contra Francia no podía tener otro fin que el de dividirla entre Bélgica, Alemania, Suiza, Italia y España y añade que si este proyecto no se lleva á cabo es porque esta distribución no podría convenir á Inglaterra, á Austria Hungría ni á otras potencias á las que no tocara participación.

Bajo este punto de vista, el viaje del Príncipe alemán á España despierta grandes recelos porque se cree que cuan-

do menos pide Bismark sino la alianza decidida de España, por lo menos la neutralidad hostil respecto de Francia.

Esta república tiene hoy que atender con preferencia á la guerra de China y tiene distribuidas algunas fuerzas en el Tonkin, Tunes y Madagascar, y por cierto con gran descontento de los hombres de Estado que ven las cosas con calma, porque entienden que una democracia que tan combatida se encuentra en el extranjero, no debe en darse por ahora de enriquecer y extender sus colonias, sino de atender al interior y fortalecer su organismo y proteger su riqueza pública.

Los temores de una guerra inminente se fundan en la creencia de que Alemania nuestra gran prisa en hacer alianza con otras potencias, para aprovechar la ocasión de la guerra con China y hacer, durante ella, una agresión á Francia; pero esta sospecha es un error; porque si bien es verdad, que la República tiene en China entretenidos 12,840 hombres de tierra y 5,148 de marina, no afecta este contingente al ejército regular, porque no han salido de ellas tales fuerzas, sino de los cuerpos irregulares que son como, por ejemplo, el regimiento de Céuta en España.

No obstante, como Bismark es hombre de gran prevision é instinto político, es posible que divise algo grave y cercano en China, y algo puede sospecharse en vista de la sorprendente actitud de China. Mientras el Marqués de Tseng, embajador del Celeste imperio en París, se pasea tranquilamente en la capital de la república asegurando que China no quiere la guerra, las tropas del Emperador pasan callando la frontera y se aprestan á atacar á los franceses antes de que se hayan roto las relaciones diplomáticas, y al mismo tiempo las tropas chinas adquieren rico y moderno armamento, y se instruyen á prisa con la táctica militar de los ejércitos prusianos.

Se ha dicho que hace dos ó tres días el Ministro de Marina, vice-almirante Peyron, recibió un telegrama de Coubert, contra-almirante jefe de la escuadra francesa en China, anunciando que por todas partes se desbordaban las fuerzas del imperio y que estaba imposibilitado de emprender nada sin peligro de ser derrotado por los *Pabelones Negros*, y que en su concepto es indispensable que Francia declare la guerra á China.

Este despacho causó profunda emoción al Gobierno; se reunió el Consejo de Ministros y por su acuerdo el de Marina contestó al contra-almirante Coubert confirmando todos los poderes necesarios para obrar según lo creyera conveniente y se dió orden al contra-almirante Meyer para bloquear á Canton.

No sabemos hasta ahora si estas trascendentales disposiciones se habrán ó no llevado á efecto.

El nombramiento del duque de la Torre para la embajada en esta capital no ha sido mal recibido, y de esta manera se han aumentado las simpatías hacia España, que el general Serrano no tendrá que hacer muchos esfuerzos para estrechar de nuevo las relaciones de amistad entre ambos países.

De Egipto se dice que su ejército ha sido derrotado en Soulan, porque no obstante que lo niega el Kedive, es lo cierto que se no sabe hacer días del paradero de este ejército, que indudablemente se halla prisionero.

Dícese también, aunque no se tiene por muy seguro que el Cónsul de Inglaterra en Sonakin ha sido asesinado. Todas estas noticias han dado lugar á una baja considerable en la Bolsa. Los periódicos ministeriales califican de infundadas las alarmas producidas por las noticias del Tonkin, y el ministro de Estado ha ofrecido dar cuenta detallada al parlamento de todas las noticias recibidas.

En las demás naciones nada ocurre de extraordinario digno de mención.

Su afectísimo corresponsal,

L. Pinna.

## CARTA DE VALENCIA.

20 de Noviembre de 1883.

Sr. Director: Esta población, siempre animada por su gran movimiento mercantil y por sus condiciones especiales, cobra hoy un extraordinario con motivo de la llegada del Príncipe alemán. Hoy se hospedan entre nosotros, con objeto de recibir á S. A. I., el marqués

de Peña-Plata jefe del cuarto militar de S. M. el Rey; el conde de Solms ministro de Alemania; el general alemán baron de Loó; D. Emilio Nieto director general de Obras públicas; el Sr. Sanz Zornoza jefe de division de los ferrocarriles del Mediodía; el Sr. Capdepon coronel de E. M. ayudante de S. M.; el Sr. Lopez Ochoa coronel secretario del cuarto militar de S. M.; el Sr. Saz Caballero coronel ayudante del capitán general de Madrid; el Sr. Marticorena jefe de la secretaría particular del director de Obras públicas; el Sr. Fabra representante de la agencia telegráfica Havas; el Dr. Schmidt corresponsal de la «Gaceta» de Berlin; el Sr. Clavery corresponsal del «Figaro» de París; el señor Thomson corresponsal de varios periódicos extranjeros; el Sr. Bategou corresponsal de «La Epoca»; el Sr. Comba corresponsal artístico de «La Ilustración española» y del «Elber Sand und Meer» de Alemania; y el Sr. Mancheta corresponsal especial de «La Correspondencia de España».

A los primeros los esperaban en la estación el Capitán general, Gobernadores civil y militar, oficiales generales, cónsul alemán, otras autoridades y representantes de la Diputación y el Municipio, con gran número de altos empleados y una gran concurrencia de público.

El conde Solms y el general Loó se hospedaron en la Capitanía general, el Sr. Nieto en el Gobierno civil.

También ha llegado un batallón de infantería de Guadalajara con la música, que estaba en Jativa, y á otro de Málaga que iba á Castellon se le ha hecho detener alojándolo en Ruzafa.

Me se olvidaba, también tenemos aquí al Sr. D. Eugenio Garcia, primer oficial de la inspección general de los reales palacios, acompañado de diez ó doce dependientes de la cocina y repostaría real.

A fin de que se sepa fijamente la hora de marchar al Grao para recibir al regio viajero, se dispararán desde la ciudadela tres cañonazos.

El desembarque se espera se verifique esta tarde á las 5.

Galante con la prensa nuestra primera autoridad civil, ha puesto á disposición de los representantes llegados, á su secretario particular, para que les acompañe y facilite cuanto les sea necesario. Con objeto de que sirva de desembarcadero se ha formado un pabellón á la derecha de la escalera del muelle, habiéndose forrado sus columnas con paño de los colores de la bandera alemana y se ha adornado el resto con banderas alemanas y españolas entrelazadas.

Si estos festejos me dejan lugar, tendrá el gusto de comunicarle otras noticias para si las aprovecha para su antiguo y acreditado diario, su amigo que le aprecia,

R.

## ÚLTIMA HORA.

El Sr. obrera lor ha tenido la atención de remitirnos el siguiente telegrama del Ministro de la Gobernacion, fechado hoy á las 1 y 15 de la tarde:

«A las once en punto ha llegado á la estación el tren Real que conducía á S. A. I. el Príncipe Federico, siendo recibido por S. M. el Rey, el Gobierno y altos dignatarios.

Ha hecho su entrada en Madrid en la forma que estaba anunciada recibiendo de las damas que ocupaban los balcones y de la gran concurrencia que poblaba las calles del tránsito, visibles muestras de deferencia.

S. A. I. se muestra muy satisfecho del recibimiento digno y afectuoso que este pueblo ha dispensado á su ilustre huésped.

Las tropas que cubrían la carrera desfilan en este momento por delante de los balcones del Real Palacio con el entusiasmo y aplauso de la multitud que presencia este acto.»

La cabellera de las hermosas mujeres orientales tiene fama en toda la redondez del globo por su belleza, flexibilidad, profusión, brillo y perfume; y todas estas cualidades pueden obtenerse fácilmente con el uso constante del afamado Tónico Oriental para el Cabello, la más exquisita de las preparaciones de tocador para el aumento, conservación, suavidad, limpieza y embellecimiento del pelo. Sólo la calvicie de la senectud resiste á su poderosa acción—22.



Aunque en nuestro artículo de fondo hacemos las consideraciones que creemos oportunas, en vista de la nota transmitida a la prensa ayer tarde acerca de lo ocurrido en el Consejo de ministros; aunque, obedeciendo a la más estricta imparcialidad, hemos procurado exponer la impresión reflejada en los diarios de la mañana, conviene decir que dicha nota produjo en el campo fusionista un efecto tal, que no parece sino que se pensaba que era cosa corriente el que el Gobierno renunciara a los dos principios que son la razón de ser de su existencia.

La alarma cundió por todas partes, perdiéndose, por tanto, toda esperanza de arreglo.

Segun un periódico de la mañana, y segun nuestras impresiones, recogidas en los círculos políticos, tal vez por el cansancio empezó a imponerse la calma en los más vehementes.

Por otra parte, la noticia del acuerdo no había llegado a los más caracterizados fusionistas; pues algunos, como los señores Alonso Martínez y González (don Venancio), la ignoraban a las once. Quizá por esta consideración el Sr. Sagasta se encerró anoche, al recibir a los muchos diputados que fueron a verle, en esa reserva que adopta en las ocasiones que considera como solemnes.

En una cosa sola estuvo explícito: en aconsejar la calma a aquellos que, obligados por su posición oficial, intentaron conocer la opinión del ex-presidente del Consejo para proceder en vista de ella. El Sr. Sagasta encareció la espera en el obrar y la reserva en el decir.

En las ligeras indicaciones que hizo parece que expresó su creencia de que no podía apreciarse por la nota oficiosa el verdadero sentido del acuerdo, pues el mantener el programa del Gobierno dá también por sentado perseverar en la conciliación por él mismo sustentada desde su formación, y esto requiere, por tanto, una más acabada explicación, que es preciso aguardar sin inquietudes que malogren los trabajos para llegar a un acuerdo.

Hoy, acaso más calmadas las opiniones, se sepa toda la verdad de lo ocurrido en el Consejo que puso en movimiento a tirios y troyanos.

Lo cierto es que la expectación continúa, y constitucionales e izquierdistas se miran de reojo, no como aliados, sino como enemigos declarados.

Los fusionistas miran en redondo la noticia dada por *La Correspondencia* de que el señor Posada Herrera recibiera el encargo de ir a dar cuenta a S. M. el Rey del resultado del Consejo.

También algunos izquierdistas se expresan en igual sentido.

Ahora bien, pregunta un colega, ¿quién ha dado a *La Correspondencia* esa noticia tan terminante y concreta?

No lo sabemos. Lo que nos parece difícil es que se haya atrevido a inventarla, y que, aunque sea extra-oficial, algún origen debe tener.

Las impresiones causadas en el campo constitucional son las que experimenta el naufragio a la vista de la costa donde puede salvarse, y que, sin embargo, nunca llega a ella.

*La Iberia* hace todo lo posible por consolarse, y al hacer la reseña del Consejo, dice que, produciendo el estado de los fondos públicos cierta alarma, para hacerla desaparecer hubo en el Consejo una expresión de conformidad política, valga la frase, que se aprovechó para encargar al Sr. Moret la redacción del Mensaje.

En una palabra: los ministros vinieron a declarar que se hallaban en igual actitud que el día

que se formó el Gabinete, sin haber retrocedido unos ni avanzado otros.

Y esto es lo que no entendemos. Porque si los ministros aceptaron desde el primer día la conciliación, parecen haber avanzado en el Consejo de ayer.

El señor ministro de Gracia y Justicia llevará al Parlamento, en una de sus primeras sesiones, un proyecto de ley sobre matrimonio civil.

El señor ministro de la Guerra tiene preparados también los proyectos de reformas militares que piensa presentar a las Cortes.

También *La Libertad*, órgano del señor Moret, desautoriza a *La Correspondencia* del siguiente modo:

«*La Correspondencia* ha bebido anoche en malas fuentes sus informes políticos. Apenas acierta en alguno. Todo cuanto dice del encargo conferido al señor Posada Herrera por el Consejo de ministros de poner en conocimiento de S. M. los acuerdos tomados, es puramente gratuito. El Consejo no se ha ocupado de tal asunto.»

Si hemos de dar crédito a un diario republicano, lo ocurrido en el Consejo de ayer es muy distinto de lo que en la nota oficial pasaba a los periódicos se dijo:

«La suposición más lógica, dice el colega, y hablamos en hipótesis, porque no de otro modo se puede hablar de estos Consejos, más misteriosos que un cónclave de Cardenales, es la de que, tratándose de política interior, se hablaría del sufragio universal.

Y hé aquí la manzana de la discordia.

—Los señores Suarez Inclán, Ruiz Gómez, Gallostra y Valcárcel.—En modo alguno transigimos con el sufragio.

El general Lopez Dominguez.—Pues no queda otro camino que transigir con él ó dar a entender al país que hemos subido al Poder por disfrutar de sus dulzuras y sin ideal político ninguno.

El Sr. Moret.—Hay un medio de conciliarlo todo....

El general Lopez Dominguez.—Nada de conciliaciones ni de componendas. Para ese viaje no necesitábamos haber derribado a Sagasta, que dá quince y raya al más pintado, señor Moret, en punto a encontrar soluciones medias a la cuestión más laberíntica, Sufragio universal, tal como está consignado en la Constitución del 69.

El señor Valcárcel (aparte).—S. Senta y nueve díjiste! *Vade retro*.

Y tocando el timbre para que acudiera su ayudante, el ministro de Marina salió de la estancia diciendo: ¡ahí queda eso!

Como los ministros enemigos del sufragio mostraban intenciones de tomar el olivo, se dejó por terminado el asunto, y se pasó a otra cosa.

A la designación del ministro que ha de redactar el Mensaje.

Como en la redacción de documentos de este género toda la dificultad consiste en no decir nada diciendo muy buenas cosas, el Consejo, por unanimidad, designó al señor Moret.

A esta unanimidad de pareceres se refería sin duda la noticia oficial facilitada a los periodistas en la Presidencia.

do alguno transigimos con el sufragio

## Noticias generales.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

**Estado.**—Real decreto creando una comisión de examen de las cuestiones de límites entre Colombia y Venezuela.

—Otro nombrando los señores que han de componer dicha comisión.

**Gracia y Justicia.**—Nombramiento de don Vicente Calvo para el Obispado de Cádiz.

**Gobernación.**—Real decreto nombrando vocal del Consejo penitenciario a don Francisco Luis Pacheco.

Telegramas oficiales:  
«LEON 21 (9:50 noche).—El tren cor-

reo de Asturias llegó con 50 minutos de retraso por descarrilamiento de un wagon.

No han ocurrido desgracias personales.

ALMERIA 21 (5:20 tarde).—A las diez de la noche del día 18 se incendió en aguas de Carboneras el bergantín italiano *Salvatore*, perdiéndose éste y todo el cargamento.

La tripulación logró salvarse. Las autoridades de dicha villa presentaron a los naufragos los mayores auxilios.»

Con la apertura del túnel del Arlberg, que debió verificarse el 19, quedan en comunicación directa Austria y Suiza, y el tráfico entre Francia y los países del Danubio adquiere una vía que podrá ser para él lo que para las relaciones comerciales entre Italia y Alemania está siendo el camino de San Gortardo.

Tres años ha costado el romper la enorme masa granítica del Arlberg en una extensión de dos lagunas.

La comunicación de París con Viena se abrevia considerablemente, emancipándose además de los Estados alemanes del Sur.

Dice con mucha razón *The Standard*, ocupándose del viaje del Príncipe alemán:

«La imposibilidad en que se ha encontrado el Príncipe de pasar por París a su ida a España, tiene su significación, y tampoco carece de ella su visita a Madrid. Pero lo primero significa que entre Francia y Alemania hay reciprocidad de antipatía, y lo segundo que entre España y Alemania no hay nada que turbe el mantenimiento de su amistad. Esto es todo, al menos en cuanto se refiere a hechos palpables.

Lo que pueda significar a más de esto, depende, en primer lugar, no del Rey de España, ni del Príncipe imperial de Alemania, sino del buen juicio del Gobierno francés, del tacto de la prensa francesa y del dominio sobre sí mismo del pueblo francés.

De no ser por Francia, el viaje del Príncipe alemán a Madrid tendría casi tan poca importancia y llamaría la atención tan poco como la visita que en estos momentos hace a Inglaterra el Príncipe heredero de Portugal. Cuando la gente habla del incidente, no piensa en Berlín y en Madrid, sino en París y en Friedrichsruhe, residencia de Bismark.»

Ayer no llovió en ninguna provincia.

A las nueve se reunió anoche el Ayuntamiento de Madrid bajo la presidencia del Sr. Martínez Brau, con asistencia de 32 señores concejales.

Se dió lectura de una comunicación del señor alcalde interino, que decía así:

«Con motivo del próximo arribo a esta corte de S. A. I. R. el Príncipe heredero de Alemania, y desahogado que el Ayuntamiento de mi interina presidencia contribuya, en cuanto esté de su parte, a dar mayor esplendor a las fiestas que con tal suceso han de celebrarse, ruego al Excmo. Ayuntamiento se sirva acordar que se celebre una recepción oficial en la primera Casa Consistorial, del propio modo que se ha hecho en otras ocasiones anteriores, proponiendo asimismo que los gastos que la misma ocasión se carguen al capítulo de imprevistos del presupuesto vigente.»

El Sr. García Olmedo usó de la palabra en contra, y estudió el asunto bajo los puntos de vista económico y de equidad, poniendo en apoyo del primero la cantidad exigua del presupuesto de imprevistos y las atenciones a que habría que hacer frente en el invierno próximo, y la de equidad, porque nada hizo el Ayuntamiento a la venida de los Reyes de Portugal.

Dijo también que esto sentaba un precedente fatal para el adelante, y, por último, que la Municipalidad de Berlín no hizo festejo alguno en favor de don Alfonso.

El Sr. Vilasante apoyó lo propuesto por la presidencia, y dijo que si bien el capítulo a que los gastos se aplicaban no era grande, tampoco lo eran los gastos que había que hacer, pues en gran parte estaban hechos.

Que entendía que, por lo mismo que

nada había hecho la Municipalidad de Berlín, debía hacerlo la de Madrid.

Dijo, por último, que en todas las poblaciones había sido el Príncipe festejado, debiendo, por tanto, serlo en Madrid.

El Sr. Lara trató la cuestión de un modo distinto; recordó la comunicación sobre la cuestión de subsistencias; que la Corporación se hallaba en déficit constante los colegiales de San Ildefonso sin recoger, la Necrópolis sin concluir, las Casa de socorro sin pagar sus cuentas, las vías interiores abandonadas y los caminos intransitables, y que el pueblo que representaban no había de ver con gusto el gasto que se trataba de hacer.

El Sr. Floren habló en pró, y recordó los gastos que en festejos públicos se habían hecho en otras ocasiones, y pidió al Ayuntamiento prestase su apoyo a la proposición.

El Sr. Jimenez Delgado habló también en pró de la recepción, si bien trató de explicar su voto.

El Sr. Sequera pidió, sin oponerse a lo propuesto, que se suspendiera la sesión por breves instantes, a fin de ponerse de acuerdo acerca del festejo que hubiera de celebrarse.

El señor presidente dijo que lo propuesto por el Sr. Torre Sequera envolvía una intención como de querer expresar que la proposición de la presidencia había sido llevada por sorpresa, que no tenía interés en que prosperase, y que, por su parte, como siempre, no sería más que un fiel ejecutor del acuerdo del Ayuntamiento.

Declarado el punto suficientemente discutido, se aprobó lo propuesto por el Sr. Martínez Brau, en votación nominal, por 25 votos contra 7, que fueron los de los Sres. Romero Paz, Diaz Benito, Ricafort, Lara, García Olmedo, Arroyo y García, y Moreno Elorza.

Se levantó la sesión a las diez y media de la noche.»

Ha sido elegido miembro de la Sociedad Económica Matritense el ilustrado catedrático de la Universidad de Barcelona, D. Rafael Bocanegra y González.

A pesar del ocio temporal que reina en las provincias del Norte, el general en jefe de aquel ejército ha girado estos días frecuentes visitas a los cuarteles de Vitoria para enterarse minuciosamente de las condiciones de alojamiento de los soldados.

Cuando termine su visita a las guarniciones de Pamplona y Logroño el marqués de la Habana, dícese que es posible se dé una nueva organización a aquel ejército, en virtud de la que saldrán quizá algunos regimientos a otras provincias.

Por de pronto, uno de ellos, que estaba en Búrgos, ha sido destinado a Galicia, y de los cuatro que vendrán a la parada en honor del Príncipe imperial, se dice que dos serán enviados a otras plazas.

La tirantez de relaciones entre dos de los actuales ministros se acentúa cada vez más.

Tanto es así, que anoche hemos tenido ocasión de oír que lo que en un principio se creía cuestión puramente superficial, va tomando un carácter más grave de lo que parece.

El Sr. Aguilera ha estado anoche conferenciando largo rato con el subsecretario de Gobernación.

En esta conferencia, segun nuestras noticias, parece se ha tratado de ciertos asuntos que revisten alguna importancia, y que están relacionados con la anterior noticia.

Todavía añade *La Nueva Era* de Cádiz más pormenores y comentarios respecto del atropello inaudito de Villalengua; pero lo más curioso de todo es lo que, a juicio del colega, dió margen al hecho.

Los enemigos del alcalde eran ciertos señores que tomaron a su cargo las obras de la casa Ayuntamiento y conducción de aguas, cobrando suyas consistencias a pesar de que lo construido se vino al suelo por falta de solidez, y las aguas no llegaron. El alcalde atropellado gestió por recobrar un célebre millón, extraviado con motivo de tales obras, y algunos otros piquillos.

Ciertos deslindes dieron a conocer que la cañada real había sido usurpada.

Cierto expediente de una subasta importante descubrió a los ojos del mismo alcalde algunas raspaduras, y todas estas enemistades, creadas por una autoridad que deseaba mirar por los intereses del vecindario, dieron lugar a la llegada del delegado del gobernador de la comisión provincial y a las palizas y vejaciones que han puesto al alcalde a las puertas de la muerte.

El delegado, D. Nicolás Rodríguez, no es más que un escribiente temporero de la Diputación, sin haber pasado nunca del sueldo de 5 000 reales; pero ha probado que, si carece de condiciones legales para desempeñar el cargo de delegado (y en esto alcanza alguna responsabilidad a quien le nombró), en cambio las reúne todas para ejecutar de sentencia dictadas por la venganza y las rencillas locales ¡Qué gran ocasión para sentar la mano al caciquismo!

Ya no se limitan los contratistas de emigrantes para Chile a reclutar incautos en las provincias Vascongadas.

Ahora han extendido sus trabajos de enganche al Alto Aragón, Roja y montañas de Búrgos y Santander, de cuyos puntos han arrancado últimamente a no pocos infelices labriegos.

Y las autoridades, sordas, mudas y ciegas.

El día 28 del actual se abrirá el pago de la mensualidad de Octubre último a los partícipes de cargas de justicia que tienen consignados sus haberes en la Tesorería de Hacienda de esta provincia.

Los periódicos de Manila recibidos ayer contienen escasas noticias de importancia.

En vista de un telegrama del alcalde mayor de Ilocos Norte, recibido en Manila el 9 de Octubre, participando de la desaparición de la epidemia cólica, se había declarado limpia la mencionada provincia.

—En Zamboanga ocurrió el día 2 de Octubre un incendio que destruyó 170 casas.

—Ha fallecido en Manila el canónigo don Francisco Ruiz Valdívia.

La gran parada con que se obsequiará al Príncipe Federico Guillermo tendrá lugar el sábado.

La formación será por orden de antigüedad de los cuerpos, con arreglo a lo prevenido para estos casos, y en masa de medios batallones.

Anoche se recibió el siguiente telegrama:

«VALENCIA 21 (8 noche).—La escuadra alemana ació al oscurecer en el puerto del Grao, en donde pasará la noche el Príncipe imperial, desembarcando en las primeras horas de la mañana.

Desde el puerto hasta la ciudad se han levantado arcos de triunfo, y el trayecto está vistosamente engalanado con gallardetes y banderolas de Alemania y España.»

Entre un letrado que ejerce funciones en un alto tribunal y un jefe del ejército, ha habido algunas diferencias.

Los amigos encargados de zanjarlas honrosamente han resignado los poderes, porque no consideraban que había causas bastantes para el término a que se quería llevar el asunto.

Se dice que una compañía numerosa de *caballeros* timadores, procedente de Barcelona, ha llegado a esta capital para asistir a las fiestas que se preparan. La policía lo sabe, y no les dejará ejercer su industria.

El señor gobernador civil de Valladolid, Sr. Loma, ha conferenciado ayer tarde detenidamente con el señor ministro de la Gobernación sobre asuntos de importancia de aquella localidad y respecto al estado en que se encuentra el penal.

Ante uno de los juzgados municipales de Madrid se verá dentro de breves días un curiosísimo litigio, por valor de cien pesetas, cuyo origen es el siguiente:

Sentados alrededor de una mesa, sobre la cual había una cazuela con gul-



sado y dos copas de vino, hallábanse noches pasadas dos sujetos que iban a celebrar, según costumbre popular, el alborque de la venta de unos géneros que importaban veinte duros.

El vendedor llevaba en su compañía un perrito de lanas, amigo fiel e inseparable de su amo.

Familiarizado ya con los alborques, el atrevido can se tomaba a menudo la libertad de saltar sobre la mesa en busca de alguna tajadilla, que solía hurtar cuando no se la regalaban.

Estaba ya a punto de terminar el alborque. En el fondo de la cazuel sólo se veía la salsa sobre que habían flotado las tajadas. Era, pues, llegada la ocasión de cerrar el trato con la entrega de la cantidad convenida.

El comprador echa mano de la cartera, y saca de ella un billete de cien pesetas, del Banco de España.

Pero la casualidad hizo que el billete cayera dentro de la cazuela antes de que llegara á manos del vendedor.

No era, ciertamente, muy grave el percance. Con tirar del billete y sacudir la salsa de que estaba impregnado, todo habría concluido.

Pero—y aquí entra la gravedad del caso—al momento mismo en que el comprador ejecutaba la operación de limpiar el billete, figurase que se le invierte en una tajada con que se le invita, y abriendo una boca descomunal, se lanza sobre el billete y se lo traga.

Indescribible fué el asombro de los dos sujetos. Por un instante quedaron suspensos y silenciosos, como quien no se atreve á dar crédito á lo que vé.

Pasado el momento de la sorpresa, vino el de las reclamaciones mutuas.

—Usted me debe veinte duros—decía el vendedor.

—Pues reclámeselos Vd. á su perro, que se los ha comido,—replicaba el comprador.

—Yo no tengo nada que ver con lo que mi perro se come sin mi permiso—objetaba el primero.

Y de objeción en objeción y de distinguo en distinguo, el diálogo fué adquiriendo poco á poco un carácter de acritud que presagiaba un término desastrosos.

Intervinieron en el debate algunos amigos de los contendientes, que, al oír sus voces, se presentaron en el lugar del suceso.

La avenencia se hizo de todo punto imposible, á pesar de los esfuerzos de los amigos.

En su consecuencia, decidióse someter el litigio á la resolución de un juez municipal.

¿Quién de los dos tiene razón, el comprador ó el vendedor?

¿Deberá el vendedor indemnizar al comprador de los perjuicios ocasionados por el perro?

¿No estará obligado el comprador á entregar al vendedor las cien pesetas que no llegaron á manos de éste?

El caso se presta á diversas interpretaciones.

Procuraremos informarnos del fallo que dicte el juez, para comunicárselo á nuestros lectores.

Ahora, que tanto se habla y se discute sobre el carácter de las alianzas que está realizando Alemania, tienen mucho interés las declaraciones que acaba de hacer públicamente en la Cámara de los diputados de Rumania el jefe del Gobierno de aquel país. El señor Bratiano ha dicho:

«Cuando, después de la guerra de Oriente, fui á Berlin y hablé varias veces con el Príncipe de Bismark, no pensaba el canciller más que en las bendiciones de la paz europea, y en sus entrevistas conmigo se expresó siempre en estos términos:—Podeis elegir entre la paz y la guerra. Si quereis paz, uníos á nosotros: si quereis guerra, buscad aliados en otra parte.» Cuando, tres años después, volví á ver al Príncipe, continuaba abogando por la paz. Recuerdo sus palabras, que eran estas:—«Queremos la paz. Trabajamos por una alianza de paz.» Esta, señores, es la solución que ahora traigo de Berlin y de Gastein.»

Si mal no recordamos, las declaraciones del señor Bratiano son las primeras que se hacen de una manera pública y oficial sobre el carácter de las alianzas alemanas.

El itinerario trazado para la revista militar que se verificará el sábado ha sufrido una ligera variación. Las tropas formarán desde la Cibeles, por el paseo de Recoletos, Castellana, calles de Martine de la Rosa, de Serrano, de Alfonso XII. Lealtad, hasta el paseo del Prado.

Ayer mañana á primera hora ha estado en el ministerio de la Gobernación el subsecretario del mismo Sr. García San Miguel.

A los pocos momentos llegó el señor gobernador de la provincia, y han permanecido en conferencia durante más de dos horas y media. El Sr. García San Miguel salió muy satisfecho. Lo que sucedió no lo sabemos.

Ha llegado á la Seo de Urgel un comandante de ingenieros con la fuerza necesaria para las obras que exige el emplazamiento de veinte cañones de diferentes sistemas en aquella fortaleza.

Según telegrama del gobernador de Castellón, en aquella ciudad se ha descubierto una fábrica de billetes falsos del Banco de España, siendo ocupados algunos útiles y detenidos Bautista Casamendiada y José Cola.

Ayer tarde ha aparecido flotando sobre el Sena el cadáver de una linda jóven de veinte años de edad; no ha sido aún identificada su persona, que fué llevada al depósito de la Morgue.

Habiendo acordado la Diputación provincial no dar la corrida de toros proyectada para obsequiar al Príncipe imperial, verificará una función en el teatro de Apolo, poniéndose en escena la preciosísima zarzuela *Marina*.

De gran importancia ha sido el Consejo de ministros celebrado ayer tarde. Con motivo de la continuada baja que se advierte en los fondos públicos, y presumiendo que este hecho influyen poderosamente los rumores é incertidumbre acerca de los propósitos del Gobierno, el Consejo, por unanimidad, acordó pe severar en su resolución de mantener íntegro el programa político ya conocido del país, y al efecto ha encargado esta tarde al Sr. Moret la redacción del Mensaje de la Corona.

A las seis y media terminó el Consejo.

TEMPERATURA DEL DIA 21.

Observaciones de los ópticos Aramuro hermanos: A las ocho de la mañana 7 grados centígrados sobre cero. A las doce de id. 13 grados id. A las cuatro de la tarde 11 grados id. La temperatura máxima fué de 14 grados. La mínima de 4 grados. El barómetro indica buen tiempo.

Telegramas.

LONDRES 21.—The Standard publica un despacho de Viena asegurando que la circular del Gobierno chino á los gobernadores de las provincias ordena preparar un reclutamiento de 120.000 hombres para hacer frente á cualquier eventualidad.

PARIS 21.—El duque de Fernan-Núñez no ha podido asistir á la cacería en Rambouillet, á que estaba invitado, por impedirsele ineludibles ocupaciones.

PARIS 21.—El representante de China, marqués de Tseng, ha conferenciado hoy largamente con el presidente del Gobierno, Sr. Ferry.

El periódico *Le Temps* dice que Tseng ha recibido respuesta del Gobierno de China á las últimas comunicaciones del Gobierno francés.

Añade que las proposiciones formuladas en la nota no son aceptadas, y que el Gobierno francés está resuelto á no modificar la política ratificada por la Cámara.

La legación de China en esta capital no ha recibido aún confirmación de la noticia publicada por *The Standard* sobre el reclutamiento de 120.000 hombres.

Un despacho del Congo, fechado el 18 de Octubre, dice que el explorador Brazza llegó á Stanley y Poole, ven-

ciendo las numerosas dificultades suscitadas por Stanley.

LONDRES 21.—Han desembarcado en Fayal parte del equipaje y pasajeros del vapor francés *Rocberg*, que fué echado á pique por un vapor americano el 8 del corriente.

El número de pasajeros que han perecido se eleva á 88.

VALENCIA 21 (8 noche).—Con motivo de ser noche no se acercará al puerto la escuadra alemana.

Se cree que el Príncipe no desembarcará hasta mañana á primera hora.

LONDRES 22.—El Príncipe heredero de la Corona de Portugal ha visitado ayer á la ex Emperatriz de Francia en el Palacio de Farnborough.

El duque de Limburgo reemplazará al almirante Dowel como jefe de la escuadra de la Mancha.

PARIS 21 (noche).—El ministro de Marina ha dado las siguientes explicaciones á la comisión que entiende en los asuntos del Tonkin.

Según el ministro de Marina, el almirante Courbet, tan prudente como enérgico, se apoderará de Bac Ninh, y más tarde de Song-Tai.

En cuanto á Canton, se bombardeará ó no, según la actitud que tome el Gobierno chino.

La lucha en Bac-Ninh ha empezado ya, y como no hay cable entre el Tonkin y Saigón, no se esperan noticias sino á principios de la semana próxima.

El almirante Courbet tiene la orden de ocupar todo el delta y de quedarse en él á todo trance.

GRAO (Valencia) 22 (9'45 mañana).—En este momento dirigese á este puerto la escuadra alemana, escoltada por la escuadra de instrucción española.

El puerto del Grao está empavesado. Una multitud inmensa espera el desembarco del Príncipe de Alemania.

Fabra.

Boletín Comercial.

Vitoria 20 de Noviembre.—El último mercado de granos estuvo poco animado, con tiempo de lluvias.

Los precios fueron los siguientes: Trigo de la Ribera de 19'37 á 20'25 pesetas hectólitro; del país de 18 á 19, cebada de la Ribera de 10'90 á 11'25; del país de 9'90 á 10'75.

Avena de 6'75 á 7'20. La sementera se efectuó en esta provincia en muy buenas condiciones, presentando ya el campo un aspecto halagüeño.

Almagro 18 de Noviembre.—El tiempo continúa seco y sin esperanzas de llover por ahora, lo que contribuye á que la sementera que se principió en buenas condiciones, acabe en malas.

El mercado muy paralizado, habiéndose hecho algunas operaciones de escasa importancia.

Los precios los siguientes: Candeal de 5) á 51 rs. fanega; centeno á 30.

Panizo á 36; cebada de 19 á 20. Añís á 90. Aguardiente á 50 rs. arroba. Aceite de 33 á 34. Patatas á 6.

Paredes de Nava (Palencia) 19 de Noviembre.—Se ha hecho la sementera, que para germinar necesita más lluvias que las que aquí cayeron.

Los precios que rigen en este mercado son: Trigo de 38 á 38 1/2 rs. las 92 libras; cebada á 21; centeno á 23.

Garbanzos á 108 reales fanega; yeros á 25. Patatas á 40 rs. arroba. Carne á 2 rs. libra. Vino nuevo á 11 rs. cántaro. Cueros á 2 rs. libra.

Tendencia del mercado: flojedad. Calzada de Calatrava (Ciudad Real) 19 de Noviembre.—La sementera va terminándose en medianas condiciones por la escasez de lluvias.

En algunas tierras ha sido preciso suspender la siembra por la dureza del suelo.

Mercado con pocas operaciones. Los precios son como sigue: Candeal á 47 rs. fanega; trigo mocho de 42 á 43, cebada de 17 á 18; centeno de 27 á 28; habas á 40; panizo á 40; pitos á 40.

Vino de 11 á 14; aguardiente de 47 á 48; aceite á 35.

Patatas de 5 á 6 rs. arroba. Cerdos cebados de 52 á 53.

Bilbao 19 de Noviembre.—La reseña de este mercado suministra los datos siguientes:

Aguardientes: El peninsular se cotiza á 35) pesetas la pipa holandesa, y el espíritu extrafino de 3'55 á 3'60 reales litro.

Aceite: Sigue el precio de 3'11 á 3'26 reales litro.

Alubias: La clase extranjera de riñón se cede de 19 á 19'50 pesetas los 46 kilos; otro lote de la misma clase se ofrece á 18'50 igual medida.

Existen otras clases pequeñas de producción nacional, recibidas esta semana, una gran parte en los vapores «Triana», «Ugarte» y «Vizcaino Montañes», que salen al mercado á 11'50 pesetas el peso citado y espéranse nuevas remesas para responder á las necesidades de la plaza, que todavía no está bien surtida.

La demanda bastante activa, deficiente el surtido y los almacenistas procurarán lose contingente extranjero, que es el que está llamado á dar juego en esta campaña.

Cebada: Unas 1.500 fanegas se colocaron para el consumo y embarque á 6'75 pesetas los 34 kilos.

Centeno: Continúa el embarque de este grano en regulares partidas, quedando el precio sostenido á 8'75 pesetas los 42 kilos.

Garbanzos: Varias llegadas hemos tenido de Andalucía y del extranjero; la demanda no es de gran importancia, y los precios continúan sin variación desde 18 á 24 pesetas los 46 kilos.

Habas mazagánas: Llegó el cargamento anunciado del extranjero, del cual se ofrece á 8'25 y 8'50 pesetas los 34 kilos.

El consumo no es grande, debido al mal tiempo que tenemos.

Higos: La plaza está bien surtida y la demanda es muy importante á 14 1/2 y 15 rs. caja.

Harinas. Cada día se vá acentuando más la calma con motivo de la apertura de los ferro-carriles gallegos.

Los puertos de aquel litoral, que hasta ahora venían siendo consumidores de nuestras harinas, empiezan á buscar nuevos mercados vendedores, dirigiéndose directamente á Castilla.

La situación, por consiguiente es por demás lánguida, reduciéndose las operaciones á las pocas que motiva el consumo.

Las primeras superiores fluctúan entre 18 á 18 1/2 rs.; otras clases mas corrientes á 17, segundas de 16 3/4 á 17.

Existencias muy regulares y con tendencia á mayor baja.

Maíz: Quedan varias partidas de clase inferior, que se ofrecen, con pocos tomadores, al precio de 7'50 pesetas los 40 kilos.

Algunas pequeñas ventas se hacen del mocho bueno extranjero á 8'75 pesetas los 4) kilos.

Vigo 20 de Noviembre.—Hé aquí los precios que han regido en el mercado de la alhóndiga de esta ciudad:

Trigo á 17 rs. ferrado; maíz á 16; idem nuevo á 14; centeno á 12; idem menudo á 12; cebada á 16.

Astudillo (Palencia) 18 de Noviembre.—La situación de este mercado en el día de la fecha es la siguiente:

Trigo, entrada 80 fanegas, de 36 á 40 reales fanega; centeno 20, de 24 á 26; cebada 50, de 20 á 21.

Garbanzos 16, de 80 á 140; titos 8, á 48.

Vino nuevo de 14 á 16 rs. cántaro; añejo á 19 1/2.

Carne de cerdo á 75 rs. arroba.

HARINAS. Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador.

1.º de Aranjuez... 40 ptas. los 92 kilos

FF La Pre-miada... 45 » los 100 »

Salamanca... 37 » » 92 »

Resurrección... 36 » » 92 »

Villarroya H... 55 » » 100 »

FF... 44 » » 100 »

Alcalá... 36 » » 92 »

La Castellana 36 » » 92 »

Estado del tiempo. Pocas alteraciones podemos señalar en la situación general meteorológica. La borrasca que pasó por el Norte de las islas británicas se ha desvanecido

por completo. Aún soplan los vientos del SO. en la Mancha, pero con escasa fuerza.

Las presiones son altas: tienden a la baja en las costas occidentales del Continente, y por el contrario, al alza en el interior de Europa y en el Mediterráneo. No hay rumbo dominante en el viento. La veleta gira indiferente de uno ó otro cuadrante.

En España, la columna mercurial sufre pequeñas oscilaciones, y tanto en el Mediodía como en el Norte, las presiones aumentan.

La mar está buena en el Mediterráneo.

La temperatura en general aumenta, y la presión disminuye solamente en las comarcas del centro.

El viento soplaba frío del primer rumbo y predomina el del tercero.

Bolsa de Madrid.

Table with columns: Fondos Públicos, Ultimos precios, Del 20, Del 21. Includes entries for Deuda perp. al 4/0/0, Pequeños, Fin corriente, etc.

Descuentos

Cupones cinco vencimientos, 1.º de Enero de 1875 y id. de 1879, 59'00.—Idem de id. de 1874, 64'50.—Id. corrientes, 31 de Diciembre de 1874 á id. de 1875, 00'00.—Id. semestre de 30 Junio de 1877, 55'00.—Id. id. bonos de 30 de id. 31 de 1876, 00'00.—Id. 31 de Diciembre de 1876, 00'00.—Novenas partes del empréstito de 150 millones de pesetas, 00'00.—Idem de la octava 00'00.—Idem de la novena, 00'00.—Idem de la décima, 00'00.—Idem de la undécima, 00'00.—Idem de la duodécima, 00'00.—Carpetas para la subastas, 10'00.—Residuos de consolidado de 1.º de Enero de 1888 á idem de 1874 00'00.—Cupones de vencimientos anteriores á Julio de 1884, 00'00.

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Daño, Benef., PLAZAS, Daño, Meses. Lists various provinces and their exchange rates.



